



**SEN. ALEJANDRO ARMENTA MIER**  
**PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA**  
**CÁMARA DE SENADORES**  
**PRESENTE.**

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO MEDIANTE LA CUAL SE SOLICITA LA COMPARECENCIA DE LA DIRECTORA GENERAL DE LA COMISIÓN NACIONAL DE CULTURA FÍSICA Y DEPORTE CONADE, CON LA FINALIDAD DE CONOCER EL ESTADO QUE GUARDA LA POLÍTICA NACIONAL DE LA CULTURA FÍSICA Y LA PRÁCTICA DEL DEPORTE, PRESENTADA POR LA SENADORA VERÓNICA DELGADILLO GARCÍA DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MOVIMIENTO CIUDADANO.

La suscrita, Verónica Delgadillo García integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano de la LXV Legislatura de la Cámara de Senadores, con fundamento en los Artículos 8, Numeral 1, Fracción II, Y 276 Numeral 1, Fracción I del Reglamento Del Senado De La República, somete a consideración de la Comisión Permanente la siguiente **proposición con Punto de Acuerdo mediante la cual se solicita la comparecencia de la directora general de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte CONADE, con la finalidad de conocer el estado que guarda la política nacional de la cultura física y la práctica del deporte.**

#### **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

I. Recientemente la titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte realizó una serie de señalamientos en contra del equipo nacional de nado sincronizado, incluyendo la desacreditación de su triunfo al haber ganado el oro en la Copa del Mundo en Egipto, esto poco después de que el mismo equipo había denunciado el nulo apoyo por parte del Conade para poder asistir a dicha competencia.<sup>1</sup>

Es de recordar que los hechos y declaraciones ocurridas en torno al equipo de nado sincronizado no han sido casos aislados, ya que en 2019 y 2020 cientos de atletas se vieron

---

<sup>1</sup> "Por mi, que vendan calzones": Ana Guevara se lanza contra equipo de natacion artistica que gano oro y reclamo falta de apoyos". Animal Político.

<https://www.animalpolitico.com/politica/ana-quevara-se-lanza-contr-a-equipo-de-natacion>



afectados primero por ser dados de baja del Fondo para el Deporte de Alto Rendimiento y que posteriormente dicho fondo desapareció.<sup>2</sup>

Situación similar ocurrió con la Federación Mexicana de Natación al ser señalada por distintos nadadores a un mes de realizarse los juegos olímpicos 2020 en Tokio, Japón, ya que los competidores que asistieron se quedaron sin el apoyo por parte de la Conade por el simple hecho de no apoyar al ex presidente de dicha federación.<sup>3</sup>

Es de señalar que, la práctica del deporte tiene una importancia fundamental en el florecimiento de las sociedades, a través de su práctica se favorece el desarrollo integral de las personas y con ello una vida digna para las mismas. Es una expresión del libre desarrollo de la personalidad que impacta positivamente la salud física y mental de las personas que lo practican.<sup>4</sup>

El deporte está relacionado con los derechos humanos, sobre todo con el libre desarrollo de la personalidad y con el derecho a la salud. La Organización Mundial de la Salud afirma que la actividad física mejora la salud; contribuye a la prevención de enfermedades cardiovasculares, el cáncer, la diabetes, entre otras; reduce síntomas de depresión y ansiedad; mejora habilidades de razonamiento y aprendizaje; propicia el desarrollo saludable de las personas jóvenes; entre otros tantos beneficios<sup>5</sup>.

En este sentido, es fundamental que los gobiernos diseñen y ejecuten políticas públicas que promuevan la práctica sistemática del deporte y la actividad física, así como el apoyo a las personas atletas de alto rendimiento que decidieron dedicar su vida a la práctica específica de un deporte y destacan en dicha práctica.

La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos señala en su artículo 4, párrafo décimo tercero que **“Toda persona tiene derecho a la cultura física y a la práctica del deporte.** Corresponde al Estado su promoción, fomento y estímulo conforme a las leyes en

---

<sup>2</sup> Estas han sido las polémicas de Ana Gabriela Guevara frente a la CONADE. infobae.  
<https://www.infobae.com/mexico/2023/05/18/estas-han-sido-las-polemicas-de-ana-gabriela-guevara-frente-a-la-conade/>

<sup>3</sup> Ibídem.

<sup>4</sup> Actividad Física. Organización Mundial de la Salud.

<https://www.who.int/es/news-room/fact-sheets/detail/physical-activity>

<sup>5</sup> Ibídem



la materia.”<sup>6</sup>, contrario a ello, la administración actual ha dejado en el olvido las políticas públicas en materia de cultura física y práctica del deporte.

La Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte es el organismo gubernamental encargado de fomentar y promover la cultura física; buscando que la ciudadanía se integre a la práctica del deporte, sea social o de alto rendimiento. La CONADE básicamente dirige los recursos públicos hacia el deporte<sup>7</sup>, por lo cual se vuelve fundamental desarrollar una política permanente de apoyo hacia el deporte nacional y sus atletas.

Por lo tanto, la presente proposición con punto de acuerdo tiene como finalidad solicitar la comparecencia de la persona titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte con la finalidad de que pueda dar a conocer el estado que guarda la política nacional en materia de cultura física, así como lo relacionado a la práctica del deporte.

Por lo anteriormente expuesto se somete a consideración la siguiente proposición con:

#### **PUNTO DE ACUERDO**

**ÚNICO.** La Comisión Permanente del Congreso de la Unión solicita de la manera más atenta a la persona titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte a comparecer ante esta representación popular para que dé a conocer el estado que guarda la política nacional en materia de cultura física, así como lo relacionado a la práctica del deporte.

**ATENTAMENTE**

**Senado de la República**

**LXV Legislatura**

**Mayo de 2023**

**Sen. Verónica Delgadillo García**

<sup>6</sup> Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión. <https://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/CPEUM.pdf>

<sup>7</sup> Conade, opacidad y desinterés: el “loop” infinito de la crisis en el deporte en México. El País. <https://elpais.com/mexico/2023-05-18/conade-opacidad-y-desinteres-el-loop-infinito-de-la-crisis-en-el-deporte-en-mexico.html>